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FECHA: Diciembre 09 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mató de dos tiros al abusivo marido”  

 
“Dispuesto el PRD Hidalgo a las alianzas”  

 “Salud, seguridad y educación, las prioridades 2013” 

 “2012, año catastrófico para productores de leche”  

 
“Merecidos los cargos: Crespo A.” 

 
“No llego”  

 
“No circula fines de semana”  

 
“Invalidan 750 mdd remesas para este año” 

 
“¿Y los rellenos apá?” 

 
“Libres, 55 detenidos el día 1 de diciembre”  

 
“Invalidan aeropuerto”  

 “PRD le pone plazo al Pacto; pide resultados antes de concluir 2012” 

 
“En sigilo inicia excarcelación de detenidos el pasado 1º”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Con izquierda o derecha: PRD: El Comité Ejecutivo Esta-tal (CEE) del PRD en Hidalgo tiene la intención de 

hacer alianzas con partidos de derecha e izquierda en cada uno de los 18 distritos para las elecciones de diputados 

locales, señaló su presidente Arturo Sánchez Jiménez. Antes de formalizar una alianza ya sea con el PAN, PT o MC, el 
perredista dijo que en los próximos días el comité estará haciendo un análisis de la factibilidad, los escenarios y situación 

política en cada distrito electoral de Hidalgo. Lo anterior, de cara al XIV Congreso Nacional del PRD, que se realizará en la 
Ciudad de México los días 14, 15 y 16 de diciembre, donde se abordará el tema de las alianzas partidistas en 14 estados 

del país que tendrán elecciones en 2013. “No tenemos oficialmente, en este instante, ninguna alianza con ningún partido, 
aunque sí hemos tenido acercamiento pero no se ha concretado formalmente; estamos en el análisis y vamos a ver qué 

pasa en estos días”, dijo Sánchez Jiménez. El próximo fin de semana, en el congreso amarillo también se estará 

analizando la situación de alianza en otros 13 estados del país que tienen procesos electorales en sus respectivas 
entidades. “Cada uno de los 14 dirigentes estatales estaremos exponiendo las condiciones que prevalecen en nuestros 

respectivos estados. En nuestro caso estaremos al pendiente de este proceso y también acataremos alguna indicación”, 
concluyó el líder del PRD en Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Comités elegirán candidatos: Durante el Consejo Político del PT, realizado ayer, integrantes de la 

coordinadora en Hidalgo autorizaron a sus comités municipales buscar y consensuar a sus 18 precandidatos para 

contender por igual número de distritos en el proceso electoral de 2013. Sin embargo, la estructura política del partido 
pondrá mayor atención en los distritos electorales con cabecera en Jacala y Zimapán, ya que en ambas zonas no se tiene 

la suficiente presencia. Aunque ya se escuchan algunos nombres, el coordinador estatal del partido, Arturo Aparicio 
Barrios, no quiso revelarlos, pues podría influir en la búsqueda de los mejores perfiles, por lo que dijo que esperarán a 

que se concreten las aspiraciones. Dentro del consejo político, donde asistieron más de cien delegados distritales, 

también se tocó el tema de las alianzas con otros partidos de izquierda. La coordinadora estatal, integrada por el propio 
Aparicio Barrios, Mariano Torres L’estrade, Humberto Pachecho Miralrío y Santiago Tello, se encargará de sostener las 

reuniones con los líderes del PRD, Movimiento Ciudadano y con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
Hidalgo. “Los compañeros de los comités municipales tendrán que aplicarse en la búsqueda de los mejores perfiles que 

sean consensuados para las precandidaturas. En marzo, el PT tendrá precandidatos en cada uno de los distritos”, 

informaron los perredistas. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Milenio-Paquete económico de EPN, responsable: Mirna: Luego de que el presidente de la República, Enrique 

peña Nieto, presentara el Paquete Económico 2013 al Congreso de la Unión, la diputada federal, Mirna Hernández 
Morales calificó como responsable el proyecto presentado por el Ejecutivo federal.  Indicó que el Paquete Económico fue 

turnado a las Comisiones de Hacienda y Presupuesto para su análisis. En entrevista, la legisladora hidalguense señaló 

que los diputados tienen hasta el 31 de diciembre para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación. Explicó que 
el estudio y análisis del Paquete Económico del próximo año se discutirá en conferencia, es decir, que los presidentes de 

la Comisiones de Hacienda y Presupuesto del Senado estarán también en las mesas de trabajo. “Para que en conjunto se 
esté analizando y podemos aprovechar el mismo número de días y no se tenga que hacer como en otras ocasiones que 

se estudia en la Cámara de Diputados y luego se enviaba a la del Senado”, sostuvo. Mencionó que el resto de las 

Comisiones al interior del Congreso de la Unión también tendrán participación en el análisis del presupuesto.  “En 
particular en las que yo participo, que son las Comisiones de Turismo y Vivienda estamos analizando en lo individual qué 

es lo que se etiquetó para estos rubros para a partir del lunes podernos sentar en cada una de nuestras Comisiones y 
empezar a discutir qué es lo que necesitamos para nuestras regiones en nuestros estados”, dijo.  Mencionó que a partir 

del lunes, se tendrán cinco días en las Comisiones del Congreso de la Unión para analizar y discutir el presupuesto, “y en 
ese sentido estaremos trabajando las y los diputados”. Asimismo, Mirna Hernández destacó los temas de Seguridad y 

Gasto social presentados en el Paquete Económico del Ejecutivo federal.  “Yo creo que son dos rubros muy importantes 

que se están considerando para combatir verdaderamente la pobreza y combatir la delincuencia con empleo”, agregó. 
Por otra parte, respecto a los 33 mil millones de pesos que pretende Hidalgo para el 2013 entre recursos ordinarios y 

extraordinarios, la diputada federal destacó que la administración estatal, encabezada por Francisco Olvera Ruiz, priorice 
rubros como la educación, salud y seguridad. “Las y los diputados de Hidalgo estamos muy conscientes de que tenemos 

una enorme responsabilidad para apoyar los compromisos y propuestas que ya el señor gobernador ha mandado”, 

sostuvo.  De igual modo, mencionó que si se logran los 33 mil millones de pesos para Hidalgo entre recursos ordinarios y 
extraordinarios le irá bien a la entidad el año entrante. Las finanzas De acuerdo con el secretario de Finanzas, Aunar de 

la Rocha Waite, para el presupuesto del año entrante se pretenden recursos por el orden de los 33 mil millones de pesos 
para el estado de Hidalgo entre recursos ordinarios y extraordinarios. Indicó que entre los principales rubros en los que 

se ejercerá el presupuesto están el de educación con un 40 por ciento; Poder Ejecutivo, el 10 por ciento; Salud, 11 por 

ciento; Seguridad Pública, cinco por ciento y el dos por ciento para el pago de la deuda pública. En cuanto a los recursos 
para el campo, el secretario de Finanzas mencionó que se van a discutir una vez que ingrese al Congreso de la Unión el 

Paquete Económico del 2013. “Lo que hay que entender también es que debe de haber equilibrio en toda la actividad 
presupuestal, dependemos mucho de los recursos que vienen de la federación, muchos de ellos ya vienen etiquetados, 

vamos a ver qué pasa en las negociaciones con el Congreso, que se llegue a un buen acuerdo”, sostuvo el funcionario. 
(Alejandro Reyes, página 08) 

Síntesis-Con cargos, dan reconocimiento: La inclusión de más políticos y servidores públicos originarios de Hidalgo 

al gabinete del nuevo gobierno federal es el reconocimiento al trabajo que hicieron dichas personas y varias más para 
que el PRI recuperara la Presidencia de México, aseguró el dirigente estatal del tricolor, Ricardo Crespo. Dijo que además 

de la convicción que tienen todos los militantes de trabajar a favor de su partido saben en muchos de los casos tendrán 

que dar seguimiento a otras actividades en las funciones que les corresponda desempeñar y a toda aquella a lasque sean 
invitados a participar, donde aseguró que inicia una etapa totalmente alejada de la política y sin tintes partidistas. 

Re4specto a la designación que hiciera Peña Nieto a los ex gobernadores Jesús Murillo y Miguel Osorio, y en la presente 
semana a otros siete personajes, Crespo Arrollo aseguró que ello es el resultado del trabajo que los ahora funcionarios 

federales desarrollaron a favor de su partido y que ahora se les reconoce. Añadió que además de su labor partidista, 
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dichos nombramientos obedecen también a la capacidad de quienes recibieron la designación para poder estar al frente 

de las responsabilidades encomendadas. (Jaime Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Urge diputado Pulido a creación de rellenos sanitarios en Hidalgo: El diputado presidente de la 

Comisión de Medio Ambiente del Congreso local, Christian Pulido Roldán, informó que desde que inició funciones 
legislativas definió como urgente la creación de rellenos sanitarios para tratar los residuos sólidos de manera adecuada. 

Expresó que los municipios de Hidalgo se encuentran a tiempo para emprender acciones preventivas y evitar así 

problemas ecológicos como los que enfrentan demarcaciones en otras partes del país. “Los alcaldes deben poner más 
atención y solucionar el problema que representa el manejo de la basura que a diario recolectan, un relleno sanitario 

debe verse como una inversión y no como un gasto”. Recordó que desde hace un mes propuso una iniciativa ante el 
pleno con la finalidad de que el gobierno federal destine mayores recursos para Hidalgo mediante el Ramo 16, que 

corresponde a medio ambiente, y por consecuencia exista posibilidad de apoyar a las alcaldías. Reconoció que los 
municipios no están preparados para llevar a cabo la operatividad de un relleno sanitario; sin especificar refirió que existe 

el caso en que a una localidad se le complicó el mantenimiento y se convirtió en un tiradero a cielo abierto, ya que para 

ello requiere de personal, infraestructura y mantenimiento, motivo por el cual respaldó a la iniciativa privada para ejercer 
la encomienda en el manejo de los residuos sólidos. Aseveró que en la entidad fue revisada la operatividad de diversos 

giros comerciales, así como cementeras que crearon especulación en materia de salud de la población. Reiteró que en 
nombre del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) fue presentada la iniciativa de gestión ambiental, misma que 

refiere que toda empresa que contamine deberá pagar los daños causados al entorno. (Everest Villagrán, página 03) 

Crónica-Invade Julián Villagrán predios ante indiferencias de autoridad: Debido a la poca respuesta por parte 
de autoridades de la Reforma Agraria (RA) y el Registro Agrario Nacional (RAN), habitantes de Julián Villagrán, 

comunidad perteneciente a Ixmiquilpan, invadieron los predios que disputan con sus vecinos de Boxaxni, en el municipio 
de San Salvador. Un aproximado de 250 pobladores con picos y palas, además de algunos tractores, ingresaron a esta 

tierra a fin de labrarla, toda vez que después de varios años no obtienen respuestas de las autoridades que únicamente 

dan largas al dictamen sobre el conflicto, aun cuando ya tienen todos los elementos para emitir un juicio. Los vecinos de 
esta comunidad sostuvieron una reunión ayer a partir de las nueve de la mañana, donde por mayoría decidieron entrar a 

estos predios que, consideraron, les pertenecen de acuerdo con documentos en su poder y que datan desde hace 
décadas. Los vecinos de esta comunidad explicaron que aun cuando aportaron todos los elementos que demuestran que 

estos predios les pertenecen, la RA y el RAN no han emitido un dictamen al respecto, por lo que ya no están dispuestos a 

dialogar. Agregaron que Boxaxni no cuenta con una carpeta básica en donde señalen que esos predios les pertenecen, 
asimismo otros núcleos agrarios como el de Xuchitlán no los reconoce como colindantes, pero sí al pueblo de Julián 

Villagrán. De acuerdo con los inconformes de Julián Villagrán su poblado cuenta con documentos donde se sustenta que 
estos predios son parte de la Hacienda de Villagrán y eran propiedad de Alejandro Atié desde 1933, motivo por el cual 

indicaron que las más de 80 hectáreas de tierra les pertenecen. Hasta antes del cierre de este edición no se registraban 
conatos de violencia, asimismo tampoco habían hecho acto de presencia elementos de la fuerza pública, debido a que 

sólo uno de los grupos se había hecho presente. Cabe mencionar que anteriormente ya se habían efectuado varias mesas 

de trabajo; sin embargo, no se había mostrado avance alguno, pues únicamente se tocaba el tema en el momento en 
que alguno de los dos grupos intentaba entrar a los predios en conflicto en la zona. (Hugo cardón, página 05) 

Crónica-Rechazan un proyecto de gasoducto en El Cardonal: Aun cuando en el municipio de El Cardonal 

comenzaron trabajos del “Gasoducto San Luis Potosí-Hidalgo-Querétaro”, en comunidades como El Botho predominan 
inconformidades por este proyecto, pues los habitantes mediante pintas en vehículos externaron su rechazo. Desde hace 

algunas semanas vecinos de la comunidad antes mencionada pintaron sus vehículos para externar su rechazo a esta obra 
federal, más aún porque de acuerdo con los planos la tubería que será ocupada para el gasoducto pasaría por esta 

localidad. De forma extraoficial se conoció que en los primeros diálogos que tuvieron empresarios y pobladores 

externaron su rechazo para esta obra, donde se invierten varios millones de pesos y que se estima tardará por lo menos 
un año en atravesar El Cardonal. El “Gasoducto San Luis Potosí-Hidalgo-Querétaro” es desarrollado por la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), para el uso de energías alternativas, asimismo atravesará El Cardonal en una distancia 
superior a los 27 kilómetros. La tubería desfilará por la zona norte del municipio, por donde están comunidades como 
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Cieneguilla, El Arenalito, Cuesta Blanca, El Sauz, Sabanillas y El Botho, para salir posteriormente hacia Ixmiquilpan, donde 

iniciará una nueva etapa. Aunado a la comunidad de El Botho, en el ejido de Remedios  Ixmiquilpan, el cual comprende 

por lo menos seis comunidades, también han externado su negativa ante las autoridades de Gobernación, al considerar 
que afectará a la población. (Hugo Cardón, página 05) 

Criterio-Agrada a Valtierra el Escudo Centro: La propuesta del programa Escudo Centro, para blindar esta zona del 

país contra la delincuencia organizada, es una acción necesaria que no se debe de tomar de manera aislada, pues podría 
traer problemas de violencia como en los estados del norte del país. Así lo expresó Ramón Ramírez Valtierra, presidente 

de la junta de gobierno del Congreso local, quien dijo que el llamado que hizo el jefe de gobierno capitalino Miguel 
Mancera es necesario, así como coincidió Francisco Olvera. “Valdría la pena conocer más a detalle esa propuesta del jefe 

de gobierno”, respondió el diputado local del PRI, quien dijo que este pacto podría ser un buen motivo por el inicio de las 
nuevas administraciones, la federal que encabeza Enrique Peña Nieto y la del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. El 

legislador reconoció que actualmente falta coordinación entre las instancias policiacas de los estados, por lo que este 

pacto debe de darse a partir de una buena relación y una comunicación abierta y permanente. “No tengo duda que es 
necesario; finalmente, todos queremos recuperar la tranquilidad, que se vaya abatiendo la inseguridad y cualquier 

proyecto que se enfoque a ello sin duda hay que darles la bienvenida y hay que trabajar para que se implemente”, 
señaló. (José Antonio Alcaraz, página  04) 

Milenio-Se pronuncia Olvera por sociedad unida y solidaria: Al igual que en otras entidades federativas, el Centro 

de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) llevó a cabo su colecta anual en Hidalgo, que en esta edición tuvo como meta 
más de 8 millones de pesos,  Al momento de realizar su donativo, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, se 

pronunció a favor de una sociedad “más unida y más solidaria con todos los niños que tienen necesidad de una atención 
médica especial”. “Tarde o temprano todos necesitaremos de una ayuda, no sabemos cuándo ni en qué circunstancias, y 

es mejor estar bien equipados para que el día de mañana quien lo requiera pueda acudir a los CRIT y obtener la atención 

necesaria”, dijo el mandatario.  El año anterior, de acuerdo con cifras de los organizadores, el Teletón Hidalgo reunió más 
de siete millones de pesos, en diferentes programas como alcancías y boteo electrónico. “En boteo, este año hubo un 

incremento de 7.05 por ciento en alcancías, si lo multiplicáramos por los 650 pesos de promedio de cada alcancía, te da 
un incremento de poco más de 130 mil pesos, sólo en boteo. “En lo que se refiere a boteo electrónico, que es donde nos 

apoyan mucho los funcionarios del estado,  recaudamos poco más de 430 mil pesos”, informó Manuel Enrique Monroy 

Herrera, promotor estatal del Teletón.  Según el voluntario, el año anterior Hidalgo fue el estado que reunió más recursos 
de donaciones del Poder Ejecutivo. “Entre las 14 secretarías participan alrededor de dos mil 665 funcionarios. Ellos, 

dependiendo del nivel que tengan dan una cierta cuota, que es voluntaria, entonces el objetivo este año es superar esa 
cifra por un peso”. Para esta edición, con el apoyo del sistema DIFH, se repartieron 12 mil botes Teletón en el estado.  

Monroy Herrera detalló que para cumplir los costos operativos del CRIT Hidalgo, requieren aproximadamente de 30 
millones de pesos anuales, “que van determinados por el número de servicios que se dan al año, aquí son un poco más 

de 90 mil servicios”.  (Axel Chávez, página 10) 

Milenio-Iniciativa de protección a la vida se dictaminará hasta el próximo año: A poco menos de un mes de 
que concluya el periodo ordinario de sesiones, la diputada local Yolanda Tellería Beltrán admitió que la iniciativa de 

protección a la vida desde la concepción que presentó ante el Pleno del Congreso del estado no se dictaminará en este 

periodo sino hasta el siguiente.  Sin embargo, confió que en el mes de febrero que inicia el siguiente periodo ordinario de 
sesiones se pueda tener ya un dictamen de la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales en donde se encuentra 

la iniciativa.  “Yo he estado trabajando en pedirles que sea analizada y sea votada, puede ser a favor, puede ser en 
contra y en eso estoy totalmente consciente”, sostuvo.  Indicó que aunque el PRD está del otro lado de la balanza con la 

iniciativa de la interrupción legal del embarazo, el PRI está en medio y podría ser quien determine la aprobación de una o 

de otra.  “Está la iniciativa del aborto del PRD y está la iniciativa de la vida del PAN y quedan en medio los del PRI, y es 
también la ciudadanía la que nos debe de dar su opinión en referencia a este tema”, aseveró. Tellería Beltrán comentó 

que el voto del PRI podría determinar si se aprueba una u otra iniciativa.  “Ellos traen la mayoría, para la iniciativa de la  
protección a la vida necesitamos una reforma constitucional en donde se tenga el apoyo de las dos terceras partes del 

Congreso”, explicó.  La diputada panista reconoció que tanto su iniciativa como la de Sandra Ordaz son temas muy 
delicados. “Tenemos una iniciativa que se presentó por el PAN, otra iniciativa que se presentó por el PRD, yo creo que 

nuestros compañeros en medio en decir: si apruebo una o si estudio la otra”, dijo. Luego de que presentara su iniciativa 

en el mes de octubre del año pasado, mencionó que aún sigue un proceso de análisis en la Comisión de Legislación y 
Puntos Constitucionales. Cuestionada si existe presión por parte de algunas fracciones parlamentarias respecto a su 

iniciativa, respondió que se trata de un tema delicado. “Es un tema en que no todos le entran, nosotros como partido 
creemos en la vida, defendemos la vida, es uno de nuestros principios de partido y lo defenderemos hasta donde esté en 
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nuestras facultades”, dijo. Sobre el hecho de que la iniciativa que presentó es urgente, comentó que se trata de que se 

reconozca que desde la fecundación existe vida. “El hecho de que se practique un aborto, estamos atentando contra la 

vida; la otra iniciativa defiende los derechos de la mujer y que ella tenga el derecho a decidir sobre su cuerpo, pero 
también tenemos que entender que no es su cuerpo, ya es un nuevo ser vivo”, subrayó. Reiteró que se trata de temas 

delicados y “espinosos” a los cuales muchas veces no se entra en discusión. “Yo subí esta iniciativa porque creo en ella 
primeramente, y después porque es una iniciativa ciudadana”, concluyó. (Alejandro Reyes, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Matrimonios son base de sociedad y familia, reitera Sistema DIF local: Con emotiva ceremonia civil 56 

parejas de Tula recibieron de manos de las autoridades municipales sus respectivas actas matrimoniales, como parte del 
programa “Matrimonios Colectivos” que impulsa el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, a 

través de la oficialía del registro del Estado Familiar. Durante el acto, presidido por el alcalde Jaime Allende González y 
los regidores integrantes de la Comisión del Registro Civil, la presidenta y directora del DIF local, Verónica Trejo García, 

expresó que estas jornadas colectivas permiten ofrecer a las familias la posibilidad de legitimar sus relaciones de pareja, 
lo que en consecuencia fortalece los lazos familiares en torno a la figura del matrimonio. Aconsejó a los nuevos esposos 

luchar a diario por mantener la unidad familiar, sin descuidar la relación entre marido y mujer, a fin de garantizar una 

condición de seguridad y felicidad para sus hijos. Por su parte Moroni Estrada Zúñiga, oficial del Registro del Estado 
Familiar, al exponer los detalles legales del matrimonio hizo hincapié en lo importante que es el cuidado mutuo del 

matrimonio, pues las responsabilidades en todos los sentidos son compartidas y por ello las leyes protegen y estimulan 
este principio de coparticipación para fomentar familias felices. En su turno Jaime Allende González, presidente municipal 

de Tula, dijo a los nuevos matrimonios que su esfuerzo debe centrarse en hacer familias sustentadas en los valores de 

respeto, solidaridad y amor y que ello sea el reflejo de lo que aportarán al resto de la sociedad. Allende González enfatizó 
la crisis que vive la sociedad actual en todos los sentidos, lo cual apuntó “es desde las familias donde debemos trabajar 

para renovar esas situaciones y mejorar la convivencia en los hogares y desde ahí, al resto de la sociedad, por eso los 
felicito, porque ustedes tienen un gran valor de trabajar por sus familias y eso será de éxito para todos ustedes”, afirmó 

el Ejecutivo municipal. Finalmente, los 56 nuevos matrimonios, convivieron con sus familiares y autoridades. (Francisco 
Reyes, página 21) 

Milenio-Hospital General de Pachuca: sin espacio para los pacientes: Doña Margarita acudió la tarde del día de 

ayer al Hospital General de Pachuca para que su hijo de 18 años fuera atendido de emergencia por una fractura severa 
que sufrió en el cráneo a consecuencia de un accidente, pero al arribar al lugar recibió la noticia de que tendría que 

esperar a bordo de una ambulancia de la Cruz Roja para que pudiera recibir atención médica, pues el área de urgencias 

carecía de espacio físico (camas) para brindar el servicio. Margarita explicó que acudió al Hospital General debido a que 
no cuenta con Seguro Social y tampoco goza de los servicios del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE), por lo que se apoyó en la Cruz Roja para realizar el traslado de su familiar desde el 
fraccionamiento de las Águilas, Mineral de la Reforma, hasta urgencias en el nosocomio de Pachuca, donde tuvo que 

esperar más de dos horas a bordo de la ambulancia. “Mi paciente sufrió un traumatismo craneoencefálico severo, no 

tiene parietales, por eso para mí es difícil movilizarlo porque no puedo traerlo en un taxi”. El familiar de Margarita fue 
valorado a bordo de la ambulancia de la Cruz Roja por los médicos del Hospital General, sin embargo advirtieron que no 

había espacio en el área de urgencias para poder recibirlo, por lo que tendría que esperar en el interior de la ambulancia 
antes de poder ingresar al sanatorio. “Estuvo vomitando mucho, lo revisaron los paramédicos y un médico lo revisó arriba 

de la ambulancia, pero realmente no me otorgó ninguna noticia preliminar sobre el estado de salud de mi hijo, sólo atinó 
a decirme que no había espació en urgencias y en la dirección del Hospital me dijeron lo mismo”. Junto con doña 

Margarita se encontraba otro paciente quien también esperó cerca de tres horas antes de recibir atención médica a pesar 

de que presentaba síntomas de un coma diabético. Las ambulancias de la Cruz Roja permanecieron en espera de que 
ambos fueran ingresados al Hospital, sin dar más servicios. De acuerdo con algunos paramédicos, durante el tiempo de 

espera, se dejaron de atender tres accidentes viales en los cuales hubo personas lesionadas y al mismo tiempo revelaron 
que esta situación es constante en el sanatorio. El subdirector del Hospital General de Pachuca, Sergio Raúl Salinas 

explicó que el Hospital se encuentra rebasado en su capacidad de atención y reconoció que carecen de espacios para 

atender a los nuevos pacientes que recién llegan a solicitar servicios médicos y descartó que a la ciudadanía se le niegue 
brindar la atención especializada. AL MÁXIMO El Hospital General de Pachuca se encuentra catalogado en atención a la 

salud como un nosocomio de nivel dos, el cual otorga los servicios de especialidades básicas como lo son: Pediatría, 
Ginecología, Cirugía, Medicina interna, urgencias y cuentan con instalaciones necesarias para realizar cirugías y 

hospitalización. El subdirector Sergio Raúl Salinas dijo que a pesar de ser un hospital de segundo nivel realiza funciones 
de nivel tres, es decir cuentan con especialistas y subespecialistas y maniobra equipo más avanzado para la atención de 
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enfermedades crónico degenerativas. Los pacientes mantienen una dinámica de acuerdo a sus padecimientos, por lo que 

no pueden dar de alta a uno recién operado para ingresar a otros que también requieren de cirugías, pues es necesario 

brindar el tiempo de recuperación necesario. “Nuestra capacidad esta al máximo, trabajamos al 120 por ciento y el fin de 
semana se incrementa el servicio, porque concentramos de muchos otros lugares, no podemos negarle la atención a 

nadie y tendremos que esperar hasta que concluyan los proyectos de salud”. (Juan José Fernández, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Invalidan aeropuerto en vaso de Texcoco: El vaso del Lago de Texcoco es una mala opción para 

construir un nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, concluye un análisis técnico de la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua). En el documento "Consideraciones Hidrológicas y Ambientales para el Posible Desarrollo de Infraestructura 
Aeroportuaria en el Lago de Texcoco", entregado al equipo de transición en octubre, el organismo advierte que una 

terminal aérea en la zona tendría el riesgo permanente de inundaciones y afectaría el cuerpo de regulación de avenidas 
de agua más importante de la zona metropolitana en la actualidad. El Lago de Texcoco, alerta, es el lugar más peligroso 

para alojar cualquier infraestructura. "Su situación como la parte baja del valle y la gran extensión que ocupa, del orden 
de 11 mil 600 hectáreas, lo convierten en un gran concentrador de agua. "La infraestructura que se pudiera instalar ahí 

estaría en riesgo de ser inundada y requeriría grandes obras para desalojar el agua que generaría por su propia cuenca y 

la que provenga de las corrientes que, de manera natural o inducida, descargan en esa gran superficie. "Tampoco se 
debe olvidar el hecho de que el terreno del vaso es muy inestable y requeriría de grandes y costosos esfuerzos 

constructivos para desarrollar cualquier clase de edificaciones sobre él", agrega. De construirse en el vaso, insiste, el 
nuevo aeropuerto estaría prácticamente rodeado de agua y enfrentaría riegos de inundación en tres de sus flancos. "(Los 

flujos de agua en la zona son manejados) a través de una infraestructura cuya confiabilidad se puede considerar 

peligrosamente baja por la incertidumbre del clima, la obsolescencia del sistema de drenaje, el crecimiento de la 
superficie impermeable, la descoordinación entre los operadores de los sistemas que pertenecen a distintas 

demarcaciones políticas y la insuficiencia crónica de fondos", señala el documento. Por otra parte, indica, la construcción 
de la nueva terminal aérea disminuiría severamente los servicios ambientales que presta y puede prestar el vaso. Las 

regulaciones aeroportuarias, explica, obligarían a reducir el hábitat para la fauna aviar local y migratoria, mientras que la 
filtración de agua de lluvia al subsuelo se reduciría por la presión de desalojarla de inmediato del terreno de la terminal 

aérea. ...Pero lo defiende la SCT En los informes que dejó la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a la 

Administración de Enrique Peña Nieto -y que fueron entregados al nuevo titular de la dependencia, Gerardo Ruiz Esparza- 
se hace un análisis sobre un nuevo aeropuerto en el Valle de México y se considera que el sitio más viable para su 

construcción es Texcoco. Fuentes cercanas a la elaboración de esos documentos señalan que los estudios tienen un alto 
nivel de avance, al grado de que la decisión sobre la nueva terminal aérea pudo haberse tomado durante el Gobierno de 

Felipe Calderón. Sin embargo, debido a que las conclusiones se tuvieron hasta el último año de la anterior Administración 

federal, se decidió que fuera el nuevo Gobierno el que decidiera. La construcción del nuevo aeropuerto duraría más de 6 
años y la mera licitación del proyecto podría llevar más de un año, por esa razón tiene que ser una decisión de arranque 

de sexenio. En el proyecto de Texcoco se considera incluso toda una zona de contención para la reserva hídrica, 
señalaron las fuentes. Así, la construcción de un nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) en los 

terrenos federales del vaso del lago de Texcoco es uno de los proyectos que serán incluidos en el Plan Nacional de 

Desarrollo del sexenio que inicia, adelantó Jorge de la Madrid Virgen, coordinador del Comité de Infraestructura del 
Transporte del Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM). Sostuvo que ese emplazamiento es el mejor entre las 

opciones que se han considerado para la nueva terminal y que existen soluciones técnicas viables a los retos que plantea 
en materia de hidrografía y tipo de suelo. "En el Plan Nacional de Desarrollo se está incluyendo la incorporación de un 

nuevo aeropuerto y, aunque para evitar exaltaciones de los propietarios cercanos al Lago de Texcoco han decidido no 
incluir el nombre del sitio, sí puedo decir que los estudios y los proyectos que nos encargaron se están haciendo para 

instalarlo ahí, en los terrenos federales", indicó en entrevista. Explicó que el CICM brinda asesoría a la nueva 

administración para diversos proyectos de infraestructura aeroportuaria y ferroviaria. Como parte de las mismas, detalló, 
se realizaron evaluaciones sobre las opciones de emplazamientos para construir un nuevo AICM, después de las cuales se 

concluyó que la mejor es la de los terrenos federales del vaso del lago de Texcoco. "Principalmente, porque estaría 
ubicado cercano al actual aeropuerto y a la zona metropolitana de la Ciudad de México, de manera que el acceso 

terrestre a la nueva terminal que podría construirse sería más rápido. Ese es el principal beneficio", informó. En segundo 

lugar, agregó, se ponderó el hecho de que puede construirse dentro del perímetro de los terrenos federales, lo que 
evitaría el tener que adquirir o expropiar predios ejidales o particulares. La tercer ventaja, indicó, consiste en que en sus 

alrededores se presentan lo que se denominan "espacios aéreos libres" suficientemente amplios para poder construir ahí 
seis pistas paralelas, de las cuáles tres serían de operación simultánea. "Sería posible construir un gran aeropuerto que 
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diera servicio a la ciudad durante muchos años. Por esos tres aspectos la zona, según nuestros estudios, tiene una 

enorme ventaja con respecto a otras opciones que se han analizado", remarcó. Cuestionado sobre las advertencias de la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) en el sentido de que la zona enfrenta el riesgo permanente de inundaciones, De 
la Madrid aseguró que con la tecnología actualmente disponible se podría garantizar la durabilidad de la infraestructura a 

través de procesos de cimentación especiales. En el caso de las pistas de aterrizaje, apuntó, los técnicos especializados 
en construcción de pavimentos asfálticos en suelos blandos han diseñado un procedimiento constructivo denominado 

"sección compensada", que consiste en extraer del suelo material y sustituirlo por material más ligero, con lo que se 

evitan hundimientos por el peso adicional. El procedimiento, destacó, se ha aplicado ya en algunas áreas remodeladas 
del actual AICM. "Los últimos estudios que se han hecho en el Comité de Infraestructura del Transporte indican que 

puede construirse el aeropuerto en los terrenos federales", insistió. La construcción de un nuevo aeropuerto 
internacional, subrayó, es una obra urgente por la saturación que registra ya la terminal, la que, advirtió, llegará a niveles 

críticos en seis o siete años. "Necesitamos un aeropuerto alterno porque la saturación del actual tiene un límite y estamos 
a tiempo para resolverla", dijo. Piden proteger barrera hídrica La zona federal del lago de Texcoco constituye un área 

clave para la regulación de avenidas en el Valle de México, por lo que no debe modificarse su uso del suelo para construir 

ahí un nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, concluyó al final de la administración pasada la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua). En el Dictamen Técnico de Riesgo Hidrometeorológico de la Zona Federal del Lago de 

Texcoco, fechado el pasado 17 de octubre y entregado al equipo de transición del ahora Presidente Enrique Peña Nieto, 
subrayó que el área es fundamental para evitar la sobrecarga del sistema de drenaje metropolitano con las avenidas de 

los ríos tributarios de la cuenca tributaria oriental del Valle de México "Es indispensable realizar las acciones necesarias 

para evitar que se alteren las funciones de regulación de las áreas de inundación y con ello se ponga en peligro la vida de 
las personas y la seguridad de sus bienes, y se afecten los ecosistemas", alertó. En tanto, en el documento 

Consideraciones Hidrológicas y Ambientales para el Posible Desarrollo de Infraestructura Aeroportuaria en el Lago de 
Texcoco, elaborado también en octubre, remarcó que la zona debe dedicarse exclusivamente a usos de suelo 

compatibles con su función reguladora y con el objetivo de reconstruir el capital natural que tuvo en el pasado. "Es 
evidente que esta variable no fue ni ha sido tomada en cuenta entre los factores para la selección del sitio de la nueva 

infraestructura aeroportuaria requerida. Por el bien de la zona metropolitana, es necesario que las opciones de otros 

lugares sean reconsideradas tomando en cuenta los graves inconvenientes que representa la opción del lago de Texcoco 
como sitio para un nuevo aeropuerto", exhortó. La zona, insistió, presta importantes servicios ambientales en la región 

del Valle de México que deben ser resguardos. "El lago de Texcoco tiene una función primordial de vaso regulador para 
las aguas de la parte oriental, sur y surponiente de la cuenca del valle de México; es la única reserva para esta función, 

que será indispensable dado el crecimiento de la zona metropolitana; presta los servicios ambientales de hábitat para una 

gran población de avifauna permanente y migratoria; constituye un área de recarga del acuífero de Texcoco y tiene un 
potencial significativo para constituirse en un área verde de dimensiones excepcionales", apuntó.  La anterior 

administración de la Conagua advirtió además que el vaso del lago de Texcoco es el lugar más adecuado para almacenar 
agua y, a la vez, el más peligroso para alojar cualquier clase de infraestructura. (Adriana Alatorre, primera plana) 

Excélsior- PRD le pone plazo al Pacto; pide resultados antes de concluir 2012: Jesús Zambrano, líder nacional 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD), demandó al gobierno federal, al PRI y al PAN cumplir antes de que 
termine el año los tres principales acuerdos contenidos en el Pacto por México en materia de reforma educativa, 

democratización de los medios de comunicación y regulación del endeudamiento en estados y municipios. El dirigente 
señaló que se trata de “decisiones políticas” que es posible llevar a cabo en el actual periodo de sesiones del Congreso de 

la Unión, debido a que no dependen del presupuesto económico del 2013. “Esos fueron compromisos que paralelamente 

se fueron acuñando en las conversaciones y elaboración de este Pacto, de tal suerte que existe hoy en firme la decisión  
de que estos tres grandes rubros – reforma educativa, democratización del espacio radioeléctrico y regulación de la 

deuda pública de estados y municipios – deban ser presentados y, en lo posible, aprobados en este mes de diciembre, 
antes de que termine este primer periodo legislativo de la LXII Legislatura”, expuso Zambrano. Destacó que el 

compromiso de las tres fuerzas políticas de empujar dichas reformas en los primeros días de la administración federal fue 

una de las razones que lo llevaron a suscribir el pacto en nombre del PRD. De no avanzar “en cuestión de días” en esos 
rubros, “sepa Dios qué pase con esos acuerdos, ya saben cómo se operan” manifestó Zambrano. Reveló que, en breve, 

se presentará ante el Congreso de la Unión una iniciativa de reforma constitucional en el ámbito educativo, en la que 
actualmente participan  en su diseño las tres fuerzas políticas que suscribieron el Pacto por México así como el gobierno 

federal. PRD pide acelerar reformas del pacto El Partido de la Revolución Democrática  (PRD) urgió al gobierno de la 
República, al PRI y al PAN, a cumplir antes de que termine el año los tres principales acuerdos contenidos en el Pacto por 

México en materia de reforma educativa, democratización de los medios de comunicación y regulación del 

endeudamiento en estados y municipios. De no avanzar “en cuestión de días” en esos rubros “sepa Dios qué pase con 
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esos acuerdos, ya saben cómo se operan”, manifestó Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD. Señáló que en breve 

se presentará ante el Congreso de la Unión una iniciativa de reforma constitucional en el ámbito educativo y en la que 

actualmente participan en su diseño las tres fuerzas políticas que suscribieron el Pacto por México, así como el gobierno 
de Enrique Peña Nieto. Uno de los objetivos contenidos en el documento se refiere a la acotación del poder de la 

dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la figura de Elba Esther Gordillo. “Iniciamos 
las conversaciones (del Pacto por México) en el sentido de recuperar la vigencia del Estado mexicano y contra los 

poderes fácticos, uno de ellos importantísimo y que afectaba la vida nacional de una manera significativa era el poder 

enorme y retador de la señora Elba Esther Gordillo en el SNTE y está configurándose, qué bueno que así sea, una 
iniciativa de reforma constitucional, primero, para luego hacer una más profunda a la Ley General de Educación”, detalló 

en entrevista luego de participar en el foro denominado el Pacto por México, organizado por el Instituto de Estudios para 
la Transición (IETD) y que tuvo como asistentes al ex director del IFE, José Woldenberg, al actual consejero de ese 

instituto ciudadano, Lorenzo Córdova, así como a Martha Lamas, entre otros especialistas. En cuanto a las iniciativas en 
materia de apertura en el espacio radioeléctrico y de endeudamiento de estados y municipios, Zambrano señaló que al 

igual que la del ámbito educativo son “decisiones políticas” que son posibles de efectuarse en el actual periodo de 

sesiones en el Congreso de la Unión, debido a que no dependen del presupuesto económico de 2013. “Esos fueron 
compromisos que paralelamente se fueron acuñando en las conversaciones y elaboración de este pacto, de tal suerte que 

existe hoy en firme la decisión de que estos tres grandes rubros – reforma educativa, democratización del espacio 
radioeléctrico y regulación de la deuda pública de estados y municipios– deban ser presentados y en lo posible aprobados 

en este mes de diciembre antes de que termine este primer periodo legislativo de la LXII Legislatura”, agregó. Destacó 

que el compromiso de las tres fuerzas políticas de empujar dichas reformas en los primeros días de la administración 
federal fue una de las razones que lo llevaron a suscribir el pacto a nombre del PRD. “Hay que buscar que salgan (las 

reformas), porque si no salen pronto se van a amorcillar, como se dice en el ambiente taurino, y al amorcillarse, ahora sí 
que, como decía mi mamá, sepa Dios en qué pare todo esto, tienen que salir pronto, rápido, tienen que salir, ya sabemos 

cómo se operan esas cosas” apuntó el dirigente perredista. Previo a la entrevista con medios de comunicación, Zambrano 
se refirió al hecho de que quién no piense cumplir lo pactado hace una semana en el Alcázar de Chapultepec “lo diga de 

una vez” y asuma ante la sociedad los costos de lo que cree que es un “engañabobos”. Consideró que para el PRD y 

quienes se resisten a reconocer la firma que suscribió en el acuerdo, existe la disyuntiva de aislarse y mantenerse en el 
extremo o bien, lograr que desde la oposición algunas banderas de la izquierda en política social se vuelvan realidad en el 

gobierno y no esperar a que esas acciones sean una realidad para cuando el PRD gane la Presidencia de la República. 
Reconoció que hará falta una reforma integral en materia fiscal el año que entra para realizar algunas propuestas de 

corte social. Efectos 1.- El Sindicato nacional de Trabajadores de la Educación concentra a profesores que tienen 

alrededor de dos millones 79 mil plazas en 54 secciones sindicales distribuidas a lo largo de la República.  2.- La reforma 
educativa estará enfocada en aminorar el poder que tiene la secretaria general del SNTE, Elba Esther Gordillo y, según lo 

dicho por Zambrano, tendría que consolidarse en lo inmediato para que no merme.  3.- Antes de que acabe el año se 
deberán promover acciones en estos tres puntos del Pacto por México: una reforma educativa, democratización de los 

medios de comunicación y regulación de endeudamientos en el ámbito local. (Isabel González, primera plana) 

La Jornada- En sigilo inicia excarcelación de detenidos el pasado 1°: A unas horas de que venciera el plazo 
constitucional para que la juez 47 de lo penal en el Reclusorio Norte, María del Carmen Patricia Mora Brito, definiera la 

situación jurídica de los consignados por la jornada de disturbios del primero de diciembre, todo perfilaba a que más de 
50 de los 69 detenidos fueran puestos en libertad en las primeras de este domingo, ya que no hay elementos para 

imputarles el delito de ataques a la paz pública, manifestaron abogados de los detenidos. Sin embargo, se presume que a 

un grupo de entre 14 y 16 personas se les reclasificarían los delitos, o se les agregarían los de daños a la propiedad 
pública y robo, toda vez que se presume que se iniciaría una nueva averiguación previa por esos presuntos ilícitos. Desde 

las seis de la tarde algunos familiares y defensores de los implicados que se encuentran presos en el Reclusorio Norte 
fueron citados al juzgado, sin que se les informara el motivo. Trascendió que se preparaba una lista de personas a 

quienes se les imputaría nuevos cargos, entre ellos algunos de los que se encuentran actualmente presos. Al penal 

acudieron familiares y amigos de los detenidos, así como litigantes. Sin embargo, no se pudieron acercar a las 
instalaciones del centro debido a que elementos del cuerpo de granaderos de la Secretaría de Seguridad Pública del 

Distrito Federal les impidieron el paso. Entre ellos empezó a correr el rumor de que se habían girado nuevas órdenes de 
aprehensión, lo cual causó molestia, por lo que se permitió la entrada del abogado Juan de Dios Hernández Monge, quien 

explicó que no estaba confirmada dicha información, y señaló que aunque no podían confiarse, todo apuntaba a que el 
proceso se desarrollaba con normalidad. David Peña y Armando Barreda, quienes integran el grupo de abogados de los 

detenidos, señalaron que si bien el plazo para determinar la situación jurídica de sus defendidos vence a las 9:30 horas 

de este domingo, había indicios de que la mayoría de los consignados serían puestos en libertad. Dicha situación se 
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esperaba que ocurriera desde anoche a las 21 horas; sin embargo, hasta el cierre de esta edición no se había 

concretado, aun cuando no se descartaba que durante la madrugada comenzaran a ser puestos en libertad.  Al menos 50 

de los familiares montaron guardia en los accesos del área de juzgados del Reclusorio Norte, en espera de información 
sobre la situación de sus familiares internos. Aunque en un principio los ánimos se crisparon por las supuestas nuevas 

órdenes de aprehensión, éstos se calmaron luego de los informes dados por Hernández Monge, por lo que continuaron a 
la expectativa ante la posible liberación de los detenidos, pero manifestaron que no confían en autoridades que los 

encarcelaron de manera injustificada. Hasta anoche a las 23 horas se encontraba en el juzgado 47 de lo penal personal 

de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, para mantenerse al pendiente del proceso y del momento en 
que la juez iniciara la audiencia correspondiente. Los abogados reunidos en el lugar informaron que la juzgadora citó 

para las 7 de la mañana de este domingo, con el fin de dar inicio a la audiencia. Se espera que integrantes del 
movimiento #YoSoy132 y diversos colectivos sociales realicen una manifestación de apoyo a sus compañeros presos la 

mañana de este domingo. David Peña, de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos, afirmó que la Procuraduría 
General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) integró anoche una nueva averiguación contra unas 16 personas por 

daños en propiedad ajena. Afirmó en entrevista que de esas 16 personas, cuatro están presas: Judith Gómez Contreras, 

Mario Flores Guerrero, Ángel Boydán Florencio y Stylianos García Vackimes, a quienes ya les tomaron declaraciones 
preparatorias de la nueva acusación. De los 12 restantes aún no hay datos precisos. “De confirmarse esta información, es 

muy preocupante que el juzgado haya dicho: ‘como va’, y así, en frío, los haya hecho declarar aunque tuvieran abogado. 
No son buenas noticias”, lamentó Peña. Enfatizó que la actuación de la PGJDF es preocupante. Su proceder ha sido 

arbitrario, totalmente ilegal. A Obed Palagot, por ejemplo, los reportes policiacos dicen que lo detuvieron dos veces, en 

diferentes lugares y diferentes horas. Una, a las 12:45 en Eje 1 Norte y Reforma, y otra a las 13:30 en la esquina de 
Juárez y Balderas, cuando en realidad lo arrestaron a las 13:20 en 5 de Mayo y Eje Central.  Fuentes oficiales del bufete 

jurídico Regino Abogados –que tiene la defensa de la cineasta Judith Gómez– negaron contar con información sobre el 
nuevo cargo que enfrentaría su cliente. ( Alejandro Cruz , primera plana) 

El Universal- Libres, 55 detenidos el día 1 de diciembre: La juez 47 de lo Penal, María del Carmen Patricia Mora 

Brito, notificó la liberación de 55 de las 69 personas consignadas el pasado 1 de diciembre por los disturbios en el Centro 
Histórico, ante las débiles pruebas en contra de los inculpados. El Ministerio Público no aportó evidencias contundentes 

de la participación de los aprehendidos en el delito de ataques a la paz pública. Además, los videos del Programa 
Bicentenario: Ciudad Segura, las fotografías tomadas el día de los hechos y las declaraciones de los policías no 

permitieron comprobar que intervinieron directamente en los daños causados a fachadas de edificios, monumentos 

históricos, automóviles y en el saqueo a negocios. De acuerdo con el expediente gráfico que las autoridades tienen como 
prueba y al que EL UNIVERSAL tuvo acceso, muchos detenidos no fueron arrestados en flagrancia. Las imágenes 

captadas en los videos no sirvieron para que la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal ubicara a los 
inculpados durante los actos vandálicos. Al emitir su resolución, la juez Mora Brito solicitó a la PGJDF mayor rigidez en 

sus pruebas. Al cierre de esta edición, familiares de los detenidos aguardaban su salida. Sólo 14 personas permanecen en 

reclusión, entre ellas una mujer, a la espera de que se les reclasifiquen los cargos iníciales. (Claudia Bolaños, primera 
plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que la diputada del PRI y presidenta de la Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados, Nuvia Mayorga, 

cuenta con el apoyo de su coordinador, Manlio Fabio Beltrones, y el de su ex jefe, el secretario de Gobernación, 
Miguel Osorio Chong, para sacar un paquete económico enfocado a programas sociales y disminuyendo recursos a 

seguridad.  

En los últimos días de 2012, Mayorga se convertirá en la operadora de Peña Nieto para dar viabilidad financiera a su 

primer año de gobierno. 

:Que el PAN revisará muy bien la actuación del senador José María Martínez y Martínez, quien fue el único 
blanquiazul que faltó a la sesión del pasado jueves, cuando por unos cuantos votos estuvieron a punto de perder la 

discusión en la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. 

La investigación se debe a que algunos priistas presumieron que ya tenían apalabrados al menos a cinco senadores de 

http://www.eluniversal.com.mx/notas/888878.html
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otras bancadas para ganar la votación. 

:Que en la cúpula perredista aseguran que aun cuando en el Pacto por México no se prevé la privatización de Pemex, 
ese partido, encabezado por Jesús Zambrano, estará atento a lo que el PRI y el gobierno federal propongan en esa 

materia. 

Afirman que, pese al acuerdo general y el aparente clima de concordia actual, están dispuestos a dar la batalla si 

perciben visos de que se pretende entregar a la iniciativa privada los energéticos del país. 

:Que los trabajadores del IFE están que trinan contra Leonardo Valdés, pues por segunda elección presidencial 

consecutiva se quedaron sin su tradicional fiesta de conclusión del proceso electoral y tampoco tendrán fiesta de fin de 
año. 

Dicen que el argumento de la austeridad presupuestal para poner fin a las prácticas de recompensa, que les dio el 

presidente consejero del instituto, les pareció una completa farsa a los empleados. 

:Que tremendo susto se llevó el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, al viajar en avión de Toluca a Tuxtla 

Gutiérrez, Chiapas, para asistir a la toma de protesta de Manuel Velasco como gobernador de esa entidad. 

Y es que en la aeronave que viajaba se encendieron los focos rojos, por lo que fue necesario regresar al aeropuerto 

mexiquense, en donde abordó otra nave, que fue detalladamente revisada antes de emprender el vuelo que llevó sin 
contratiempos a Mancera de la capital del país a territorio chiapaneco. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:   

UNO DE LOS MEJORES amigos y más cercanos colaboradores del jefe de gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel 

Mancera, está sometido a una fuerte presión del Poder Judicial en el DF para que presente un expediente contundente 
en el caso de las personas que permanecen detenidas por los disturbios del primero de diciembre, en el contexto de la 

toma de posesión del presidente Enrique Peña Nieto. La documentación simplemente no mostraba pruebas de que los 

consignados, la mayoría detenidos en forma arbitraria, hubieran participado en los ataques a una veintena de edificios 
del Centro Histórico y la Alameda. Por esas razones, la juez notificó su liberación. Ahora el procurador capitalino, Rodolfo 

Fernando Ríos Garza, debe reconfigurar la acusación de ataques a la paz pública en pandilla, que tiene una penalidad de 
hasta 30 años de prisión. ¡Vaya herencia que dejó Marcelo Ebrard! 

PARA OTRO DÍA será la refundación del PRD. Los grupos y tribus presionaron a la dirigencia de Jesús Zambrano para 

que se pospusiera la reunión del Consejo Nacional, programada para los días 14, 15 y 16 de diciembre, en la que 

discutiría la modificación de los estatutos. El punto de quiebre estuvo en la firma que estampó don Jesús en el Pacto por 
México, con la presencia del jefe del Ejecutivo. Las corrientes opositoras a Los Chuchos de Nueva Izquierda argumentan 

que Zambrano se fue por la libre. Los duros insisten en la destitución del presidente nacional del partido. Al final, sólo 
aplazaron la fecha de la “refundación” y se fueron de vacaciones. 

EL CASO del ex presidente Vicente Fox está en la congeladora panista. Es un proceso de expulsión por haber apoyado 

abiertamente al entonces candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto. La dirigencia blanquiazul apuesta 

ahora a que don Vicente se vaya solito del partido. ¿Cómo ocurriría la salida del guanajuatense?, se preguntará usted. 
Sencillo, el CEN del PAN abrió hace algunas semanas un programa de reafiliación de militantes, que culmina el 14 de 

diciembre. Los líderes, nos cuentan, esperan que Fox no refrende su militancia. De esa manera, ellos no moverían un 
dedo y no habría críticas por haber expulsado al ex mandatario. Don Vicente tiene la última palabra. 

SIGUE VACANTE una de las áreas más importantes de la PGR: la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada. El procurador, Jesús Murillo Karam, realiza una minuciosa revisión de los datos de los 

candidatos y analiza incluso la posibilidad de incorporar a un militar. Al principio se mencionaba que era cuestión de días 
para el nombramiento del responsable de investigar a los grupos del crimen organizado, pero el asunto se ha venido 

complicando, nos comentan. Se trata de una decisión importantísima de Los Pinos, en consenso con don Jesús. 
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MANTUVIERON la designación por cuatro meses en los archivos del Senado y al final lo resolvieron en unas cuantas 

horas. El embajador Rubén Beltrán, quien se la jugó en la campaña presidencial de la panista Josefina Vázquez Mota, 

estuvo en la banca, con la incertidumbre de si hacia maletas para ocupar la representación diplomática de México en 
Rusia. Pero la semana pasada se destrabó el caso: lo citaron de última hora a comparecer, para que expusiera su 

proyecto. La Comisión de Relaciones Exteriores para Europa aprobó el dictamen en cosa de horas y lo turnó al pleno, que 
en cuestión de instantes ratificó la designación. Don Rubén prepara ahora el menaje, nos comentan. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA que la Asamblea Legislativa del DF está en el proceso para nombrar a siete nuevos consejeros electorales locales, 

dicen que desde el Trife le están echando porras a uno de los suspirantes. 

SE TRATA del hermano del magistrado electoral Flavio Galván, de nombre Gregorio, quien aparece como la carta fuerte 
del PRI capitalino para integrarse al consejo general del IEDF. 

QUIENES han estado cerca de esa negociación entre diputados capitalinos dicen que Gregorio Galván también tiene otro 
apoyo muuuy importante, el del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

Y, NO es por intrigar, pero hay quienes afirman que ese apoyo no es desinteresado, pues, curiosamente, en el Trife hay 

un expediente sin resolver desde mayo pasado relacionado con la supuesta difusión ilegal de propaganda de Osorio 

Chong en su último año como gobernador en Hidalgo. 

LO CIERTO es que ese asunto ha estado a punto de llegar al pleno del Tribunal tres veces y salido del orden del día. 

¿A POCO en este tema están aplicando el viejo criterio del "hoy por ti, mañana por mí"? Es pregunta... entre cuates. 

EL COORDINADOR de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, salió ganón a la hora de la repartición de los cargos en el 

sector turismo del gobierno federal. 

EL EX COORDINADOR de asesores en la Junta de Coordinación Política del Senado, Héctor Martín Gómez Barraza, fue 

nombrado como titular del Fonatur. 

QUIENES conocen bien a Gamboa cuentan que Gómez Barraza es uno de sus más cercanos colaboradores y persona de 

todas sus confianzas. 

ASÍ QUE si ven al líder senatorial de los tricolores con una sonrisa de oreja a oreja, ya saben a qué se debe. 

CON ESO de que cada cierre de sexenio parece una feria del empleo y del nombramiento, en el Servicio Exterior 

Mexicano hay quienes andan que rechinan los dientes de coraje. 

EL ÚLTIMO DÍA de su mandato, el ex presidente Felipe Calderón concedió a Sandra Fuentes-Berain el título de 

Embajadora Emérita, y en los círculos diplomáticos mexicanos nomás no acaban de entender el motivo. 

LE RECONOCEN a la funcionaria años de servicio, pero no ha sido secretaria ni subsecretaria de Relaciones Exteriores, ni 
su trayectoria se ha caracterizado por una labor diplomática extraordinaria. 

PERO lo más curioso es que recibió el nombramiento estando en funciones como jefa de la misión ante la Unión Europea 
y embajadora ante Bélgica y Luxemburgo, hecho que dejó a más de un diplomático con cara de "what" 
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QUIEN dicen que está lo que sigue de enojada es la ex gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega. 

SEGÚN esto, ella ya se hacía despachando en la Secretaría de Desarrollo Social o, ya de perdida, en la de Turismo... y 
nada. 

PERO cuentan quienes la han oído quejarse que lo que más molesta la tiene es que su premio de consolación -la 
Secretaría General del PRI- se le hace poca cosa. 

ESO SÍ, que el cargo no se le haga de la estatura de su vida no quiere decir que lo vaya a rechazar, ¿eh? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en los servicios de emergencias del Hospital General de esta ciudad la gran demanda provoca que los 

pacientes que llegan sean mal atendidos y, en muchos casos, no tengan una intervención médica oportuna, además hace 

falta mayor sensibilidad y capacidad en los médicos que atienden el área de urgencias pues ayer se dio el caso de dos 
pacientes, uno con fractura craneoencefálica y otro con coma diabético que tuvieron que espera cuatro horas por 

atención. 

:Que en mismo tema el subdirector del Hospital General Sergio Raúl Salinas aceptó que están sobresaturados de 

pacientes y que estos casos se repetirán hasta que no exista más infraestructura médica por lo que la SSH de Hidalgo 
debe apurarse a terminar el Hospital de Especialidades. Por otra parte, en la Cruz Roja se quejaron porque dejaron 

de atender tres llamadas de emergencia por esperar a que en el nosocomio mencionado se recibiera y atendiera a los 
dos pacientes ya que las ambulancias estaban paradas y obviamente no podían dejar a los enfermos en la calle. 

:Que en Mineral de la Reforma se ha denunciado que los vehículos de emergencias de este municipio no laboran 
los fines de semana, no se sabe porque razón las ambulancias principalmente no están disponibles en sábado y domingo, 

por lo que el edil Filiberto Hernández Monsalvo tienen que investigar y dar una explicación pero sobre todo una 
solución, aseguran que servicios de emergencia de otros municipios como Epazoyucan y Pachuca han tenido que 

brindar el apoyo a la población. 

:Que en el más reciente evento realizado para fomentar el viejo método de intercambio de mercancías conocido 

como “trueque” faltó mucha organización por parte de quienes proponían esta forma de fomentar la economía de 
intercambio social. Ayer se esperaba que más personas participaran pero poca fue la afluencia con decir que ni los 

organizadores se pararon en su evento, más seriedad para la próxima no estaría mal. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Las y los diputados de Hidalgo estamos muy conscientes de que tenemos una enorme responsabilidad para apoyar los 

compromisos y propuestas que ya el señor gobernador ha mandado. Hay que entender que debe de haber equilibrio 
presupuestal” 

Mirna Hernández Morales DIPUTADA FEDERAL POR HIDALGO 

“Desafortunadamente se les pregunta a las personas si son víctimas de trata de personas y su situación psicológica no se 

los permite, por que son psicológicamente maltratados y obligados a realizar acciones que no quiere cometer” 
Carlos Alberto Anaya de la Peña DIPUTADO LOCAL SOBRE TRATA DE PERSONAS 

“Mi vida tras salir de Los Simpson ha sido muy agitada, pero maravillosa. Este personaje me ha dejado muchas cosas 
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maravillosas, en primer lugar el respeto y el cariño de la gente, lo pueden ver” 

Gabriel Chávez ACTOR DE DOBLAJE Y VOZ DEL SR. BURNS EN LOS SIMPSON 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Aún funciona la válvula de escape, las remesas siguen fluyendo… (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina: Continúa la polémica respecto a la urgente instauración de espacios adecuados para 
recolectar los desechos generados por los municipios hidalguenses, en tal sentido faltan normas y recursos que permitan 

a las alcaldías concretar rellenos sanitarios capaces de abatir problemas históricos; para el presidente de la Comisión de 

Medio Ambiente de la Cámara de Diputados en la entidad es necesario que la federación asuma su papel y refuerce 
económicamente dichos planes, antes de que sea tarde y todas las dificultades aumenten. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Paula Sánchez: Su reciente nombramiento como coordinadora nacional del programa Oportunidades habla de 

un merecido reconocimiento a la trayectoria y labor de la otrora diputada federal hidalguense, así como de la sensibilidad 
de Hernández Olmos para atender un rubro delicado pero significativo en México, posición desde la cual seguramente 

dará buenos resultados en breve. 

Abajo-Jorge Márquez: Hace días el ex alcalde de Tulancingo se vio envuelto en una lamentable confusión, al recibir 
felicitaciones “por su nuevo cargo en la Secretaría de Gobernación”, ante lo cual a Márquez Alvarado no le quedó otra 

que argumentar que no se trataba de él sino de su homónimo Jorge Márquez Montes quien fue designado; aún así el ex 

edil sigue buscando otro lugar en la política. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RENOVACIÓN 

De un momento a otro el Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional lanzará la respectiva 

convocatoria para renovar el comité municipal de Tulancingo, el cual lleva ya más de un año en “el limbo”. 

De no hacerlo en este mes, los tiempos electorales se van a encimar y el comité de la segunda ciudad más importante de 
Hidalgo seguirá en disputa de los grupos internos. Hasta ahora sólo Rabindranath Valdespino logró unificar a la mayoría 

de las corrientes tricolores en esa región y por ende se perfila como el idóneo para ser designado presidente del comité 
local. Veremos qué sucede. 

SIGUEN 

Donde hay varios aspirantes del PRI a la candidatura para diputado local es en el distrito de Tenango de 
Doria. Alan Castelán fue uno de los encuestados por el tricolor y también uno de los que mejor puntuación recibió. 

TELÉFONOS 

Desde que subieron a las nubes los bonos de los políticos hidalguenses, en todas las ciudades de la entidad 

hay una fiebre por renovar las agendas telefónicas. No hay día, desde que asumió el cargo el nuevo 
presidente de México, en que no se hagan cientos de llamadas buscando el nuevo número de fulano o 

perengano “para mandarle un mensaje de felicitación”. Típicas frases como “yo tenía su número pero creo 
que ya lo cambió” o “Lo voy a ir a saludar a sus oficinas” se repiten cada día en todos los círculos políticos 

de Hidalgo. Finalmente así se maneja la política en el país y si el hecho sirve para poner a trabajar a las secretarias que 

renovarán las agendas de sus jefes, pues ya es beneficio.(Redacción, página 02) 

 


